
講座４：ぼくらの自立支援法は

私の街の地域生活事業から！

～地域で暮らすを当たり前に～

兵赤磐市保健福祉部社会福祉課

参事 中村 謙治 先生

穏やかな語り口調で，たくさんの，そして最新の

情報を詳しく，わかりやすくお話くださいました。

・障害保健福祉施策の改革のポイント

・自立支援法施行後の日程のポイント

・新たな障害福祉サービスの体系

・自立支援法の目指すもの

・新しい事業体系等の理念

・地域生活支援事業

・自立支援協議会

・障害認定と審査会

・ 法律や制度の良い悪いではなく，最後は人」という言葉「

が印象的。熱意が伝わってくるお話でよかったです。

みんなで支えあって，幸せに暮らせる世の中にしないとい

けないと思いました （中学校）。

・これからの方向性がよくわかりました。また中村先生の情熱も伝わってきて，今までの行政の

方のイメージが変わりました （盲聾養護学校）。

・法律が変わったことは変わったこととして，この法律の中で，障害児・者の方々にとって本当

に必要とされるサービスができるよう，頑張っていきたいと思いました （事業所）。

・厚生労働省から出される資料を読んでもよく理解できない部分をわかりやすく説明していただ

きよかったです （施設，作業所）。

地域の特別支援ネットワークとの共催という形で実施した公開講座でした。

各市教委のご協力もいただいたおかげで，他校の公開講座には見られない広

い範囲からの参加がありました。そのためニーズも多様で，話の的が絞りにく

いということはあったのですが，いろいろな立場の者が一堂に会して講演を聴くというのは意義

のあることだと思いました。来年度に向けて，アンケートにあった要望について，係で話し合っ

たことをご紹介します。

〇とてもいい会場だった。来年も是非このような会場でして欲しい。
―ゆめトピア長船の係の方には大変お世話になり，スムーズに会場設営ができました。来年も大

勢の皆さんに来ていただけるような会場を考えたいと思います。

〇もう少し長い時間講演を聴きたい。
―講師の方には，ほとんどボランティアともいえる，わずかな謝金で来ていただいていますので，

２時間以上お願いするのは難しいように思います。２時間の中で少しでも多くお話しいただける

よう，運営を工夫したいと思います。

★☆★来年も是非ご参加ください！★☆★


